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Chapter ONE: Using Be
هناك 3 من افعال الحاضر.
There are 3 present verbs to be;
1-Am         2- Is         3- Are
كيف تستخدم كل واحد منهم
Am (used with I only) 
تستخدم فقط مع " I " 
مثال:
I am happy

Is ( used with singular subjects)
تستخدم مع المفرد (( He –She – It ))
مثال على كل واحد :
He is a boy.
هو ولد ((الولد مفرد ))
She is a girl.
هي بنت ((البنت مفرد))
It is an insect
انها حشره (( الحشره مفرد)) و It  دائما تستخدم لغير العاقل مثل حشره ...سياره ...طائره..

Are ( used with plural subjects
تستخدم مع الجمع (( We – They – you – our ))
مثل :
We are students
نحن طلاب ((طلاب جمع))   
They are girls
انهم فتيات((فتيات جمع))
Our friends are  very kind
لدينا اصدقاء طيبون جدا ((الاصدقاء جمع))
Yes/No Question with BE
3.  Iam a student.
   Are  you a student?     –  Yes, Iam                _  No, Iam not
هنا في ملاحظه اذا كان الجواب نفي وبتستخدم I am  لازم تكتبها I am not  
ماتختصرها وتكتبها I amn't  
مثل ماتختصرها مع الباقي مثل المثال الاول والثاني والرابع ((ارجع للمحتوى ))

	Above
	In
	On

	[image: prepo_above]
واحيان تجي ((Over))
	[image: prepo_in]
	[image: prepo_on]

	Between
	In Front Of
	Behind

	[image: prepo_between]
	[image: prepo_infrontof]
	[image: prepo_behind]

	Under
	Neae
	Next to

	[image: prepo_under]
	[image: prepo_opposite]
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	Between
	Over
	In
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	وهذي لازم نركز عليها لانها تختلف عن ((On))
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	تعني بالداخل ((In side ))
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	On
	Under
	Next
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	[image: Picture5] وهذي لازم نفرق بينها وبين((near))  


 

هنا الفرق بين ((next to )) و (( near ))
Next to  مايكون في فراغ بين الشيئ واللي جنبه مثل الصوره الكوره ملتصقه بالمربع
اما
Near  يكون في فراغ بين الشي والي جنبه مثل الصوره الكوره مو ملتصقه بالمربع 
لازم نعرف نفرق بينهم عشان لو جاتنا صور نعرف نختار الاجابه الصحيحه 
**************************************
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2. Simple Present Tense
المضارع البسيط
Present simple is used to describe an action which happens repeatedly 
يستخدم الفعل المضارع البسيط لوصف العمل الذي يحدث مرار وتكرارا
والكلمات الداله على المضارع البسيط هي:
Usually - Always - Sometimes 
Often - Never - Raely 
Seldom – genetally
ملاحظه: 
Every  وتأتي بعدها أوقات Day - Week - month - year 

  The verb in this tense has 2 forms:-
الفعل المضارع البسيط ياتي بشكلين :
 
   A . Ends with – s = When the subject is 3rd person : [ He , She & It ] 
ينتهي بـ((s  )) وتاتي بعد ((she – he – it )) ويكون مفرد مستمر
مثال:
         - He/ She drinks coffee every morning.
هو/هي تشرب الكافي كل يوم كلمه ((evry )) تدل على الاستمراريه انها تشرب الكافي كل يوم
         - Noura usually sleeps at 11 p.m every night.
نوره تنام عادة الساعه 11 مساء كل ليله 
         - The sun rises from the east.
الشمس تشرق من الشرق
هذي الجمله لايوجد فيها أي من الكلمات الداله على المضارع البسي دالي ذكرت فوق لكن ليش قلنا عنها انها ممضارع بسيط مستمر؟
لان الشمس مستحيل تشرق  من غير جهه الشرق والشمس معروف انها تشرق كل يوم
الشكل الثاني :
   B. without any ending ( infinitive without to)= When the subject is   
        plural, I & You.
اذا كان جمع لاينتهي بشيئ وتاتي بعد هذه الكلمات I- They - We - You
V وهو الفعل + Inf وهو المصدر
يعني الفعل + المصدر
- I sometimes drink coffee
اشرب القهوه في بعض الاحيان
لو جات مفرد  تكون كلمه drink –drinks نضيف s  عليها
- We take a quiz in English language from time to time.
نحن ناخذ مسابقه في اللغه الانغليزيه من وقت لاخر.
  -  The students  take lessons through the internet once a week
هذي الجمله مافيها I- They - We – You لكن كلمه students   جات جمع يعني مو شرط تكون هذي الكلمات موجوده في الجمله عشان نعرف انها جمع
*.*..*.*.*.*.*.*.*..**.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.
3. Simple Present -Negative forms
المضارع البسيط :اشكال النفي . 
We have two negative forms:-
عندنا شكلين ..اول شكل.:
A.  Doesn’t When the verb ends with s:-
لما ينتهي الفعل ب((S))نستخدم doesn't
لان تستخدم ((does)) مع المفرد  He, She, Itوماينتهي الفعل بـ((s)) الا اذا كان مفرد
مثال:
       Kamal Lives in an apartment.
كمال يعيش في شقه
كيف ننفيها؟؟ 
       Kamal doesn’t live in an apartment. 
اذا دخلت الـ((does))على الفعل الي فيه ((s)) نحذف الـ((s)) من الفعل وتصير الجمله مثل مو مبينه عندنا ان كانت منفيه أو مثبته نشيل الـ((s)) منها
 B.  Don’t when the verb is infinitive without to
نستخدم ((don't)) عندما يكون الفعل هو المصدر بدون to
واحنا قلنا مسبقا ان ((do)) تستخدم للجمع ان كانت منفيه أو مثبته 
       We live in an apartment
نحن نعيش في شقه نلاحظ ان الفعل مادخلنا عليه ((s)) لانه جمع 
ولما ننفيها تصير الجمله كذا...تدخل الـ((don't)) عليها بدون أي تغيير في الجمله
       We don’t live in an apartment
*.*..*.*.*.*.*.*.*..**.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.
هنا لما بنكون سؤال...لها شكلين : وشوي تشبه القاعده الي فوق
الشكل الاول: 
We have two forms forms:-
A.  Does When the verb ends with s:-
لما ينتهي الفعل ب((S))نستخدم does طبعا في الجمله المفرده
مثال:
       Kamal Lives in an apartment. 
       Does Kamal live in an apartment ?
       Where does Kamal live? – In an apartment
لما تدخل الـ((does))على الفعل نحذف الـ((s)) من الفعل
 B.  Do when the verb is infinitive without to
نستخدم ((do)) عندما يكون الفعل هو المصدر. ونستخدمها في الجمع طبعا 
       We live in an apartment
نحن نعيش في شقه
       Do you  live in an apartment ?
هل تعيش في شقه؟
       Where do you live? We live in ----
اين تعيشون؟ نحن نعيش في........
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There are 2 indefinite articles in English:
  A= used before singular nouns that begin with consonants. 
تستخدم قبل الاسماء المفرده الي تبدا بالحروف المتحركه تشمل جميع حروف اللغه الانغليزيه 
ماعدا ((( a , e , i, o , u
   An= used before singular nouns  that begin with vowels Consonants = all letters in English except  ( a , e , i, o , u )
تستخدم قبل الاسماء المفرده التي تبدا مع حروف العله
حروف العله ( a , e , i, o , u )

مثال على A
A book – A car – A story
مثال على An
An apple – An email – An orange
ملاحظه:
لاتستخدم قبل اسماء الجمع فقط يستخدم قبل الاسماء المفرده.
ولا نستطيع استخدام ((A – An ))اسماء العلم أو الاشهر أو المدن أو الايام 
مثل:
3. I visited ____Ahmed last week.
     a. an              b. the               c. a               d. Nothing
لان هنا اسم احمد وهو اسم علم 
4. The capital of Saudi Arabia is ____ Riyadh.
     a. Nothing    b. an                 c. a               d. the
وهنا الرياض اسم مدينه فما نقدر نستخدمها قبلها 
 ويوجد حاله استثنائيه واظن جات لنا في الواجب الاجباري الي هي 
استخدام A قبل  حرف U
احنا قلنا ان حرف U من حروف العله لكن في حاله وحده نقدر نستخدم الـA قبلها
اذا كانت ساكنه مو مفتوحه مثل : Unit  معناها وحده وتنطق (( يونت ))هنا نستخدم A
اما اذا كانت مفتوحه مثل كلمه : Umbrella معناها مضله ونتطق (( أمبريلا )) مفتوحه هنا نستخدم An

 4. Verbs to Have
There are THREE forms of HAVE
A. Have= Present  comes after ( I , You, They, We or after plural nouns) 
تجي بعد اسماء الجمع
I have – you have – we have…… 
 B. Has = Present  comes after ( He, she , it or after singular nouns )
تجي بعد الاسماء المفرده 
He has – she has – it has
C. Had=  Past        comes after all kinds of nouns plural or singular
تجي بعد جميع انواع الاسماء المفرده والجمع لكن شرط ان تكون الاسماء في الزمن الماضي ..

ملاحظه:
Have + has  تجي في  الـ((present)) في الحاضر يعني
اما ((had )) تجي في  الـ((past)) يعني الماضي 
امثله   
1. We _______ a lecture in English yesterday. ( has, have , had, having )
اخترنا had  لان يوجد ماضي في الجمله وهي كلمه yesterday  وتعني بالامس 

2. My friend________ a new car nowadays. ( has, having, had, have)
اخترنا has  لان يوجد اسم مفرد في الكلمه وهي friend  وتوجد كلمه تدل على الحاضر وهي كلمه  nowadays
  
3. The students _____ studied English for a month.( has, have, had, having)
اخترنا have  لان توجد كلمه تدل على الجمع وهي كلمه students 


المحاظره الرابعه

1. Do- Does- Did- Done- doing
    They are used as helping verbs in order to form Questions & Negative OR used as  
   main verbs. 
تستخدم الافعال المساعده في الاسئله أو في الافعال الرئيسيه

-  I, We, They, You or any plural subjects + do ( Present )
تستخدم ((do)) مع الجمع شرط ان يكون في الحاضر والحاضر المستمر
امثله للتوضيح:
- We do the homework every week
استخدمنا ((do)) بسبب وجود every week وهو فعل يدل على الاستمراريه ..انهم يحلون الواجب كل اسبوع
ولاحظ وجود ((we)) تدل على الجمع ومعناها نحن
*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.
-  He, She, It + does ( present)
تستخدم ((does)) مع المفرد وايضا شرط ان يكون في الحاضر أو الحاضر المستمر
مثال للتوضيح:
    - She does the homework every week
اخذنا نفس المثال لكن غيرنا من جمع لمفرد واذا صار مفرد نستخدم الـ((does))
لاحظ وجود she  تستخدم للمفرد المؤنث ..معناها هي
والفعل.. every weekيدل على الاستمراريه ..
*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.
did   -  Plural OR singular subjects+ 
تستخدم ((did))مع الجمع والمفرد لكن شرط ان يكون في الزمن الماضي
مثال للتوضيح:
الجمع:
  - The students did the homework last week
الجمله استخدمنا ((did)) فيها لانها في الزمن الماضي..كيف عرفنا انها في الماضي 
بسبب وجود كلمه last week  في الجمله وتعني الاسبوع الماضي  
ووجود الـ((s))في students تدل انها جمع من الطلاب ..
المفرد:
  - The student did the homework last week
Student مفرد..

- After (has, have, had) + done
نستخدم ((done)) بعد الافعال المساعده ((had – has – have))
 
have هو المصدر ويأتي عندما يكون الفاعل I أو You أو We أو They أو اسم جمع
has هو have+s ويأتي عندما يكون الفاعل He أو She أو It أو اسم مفرد
had هو صيغة الماضي ويأتي عندما تكون الجملة في الماضي بغض النظر عن الفاعل
مثـــــال
  - Salma has done the homework
*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.
  - After ( is, am, are, was, were) + doing ( active progressive)
اما الـ((doing)) تجي بعد افعال الكينونه الي هي ((is, am, are, was, were)) الي نسميها verb to be
مثال:
- They are doing the homework now/ at the moment
الجمله في الزمن الحاضر المستمر..كيف عرفنا بسبب وجود new الي تعني الآن 
ووجود كلمه at the moment وتعني في هذه اللحظه.
*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.*.
ملاحظات:
اذا وجدت افعال أو كلمات تدل على الماضي في الجمله مفرداً كان أو جمع نستخدم ((did))
اذا وجدت افعال أو كلمات تدل على الحاضر أو الحاضر المستمر ان كان جمع نستخدم((do))
وان كان مفرد نستخدم ((does))
اذا وجدت الافعال المساعده ((had – has – have)) نستخدم ((done))
واذا كانت افعال الكينونه (( verb to be)) نستخدم لها ((doing))

2.Prepositions with time ( at- on – in) 
             At = used before o’clock / night
نستخدم at  قبل ((الوقت))مثل:
He goes to work at seven o’clock
او قبل قول ((night)) مثل :
I took the medicine at night
تناولت الدواء ليلاً.
On =before days / following morning
نستخدم On  قبل ((الايام)) مثل :
. Students don’t go to university on Friday.
وقبل كلمه ((morning))مثل :
I went to work on the morning 
In = before years and months/ morning/ evening / seasons
تستخدم قبل ((السنوات – الشهور – الصباح – والمساء – والمواسم ))
السنوات مثل:
I was born in 1985
ولدت في سنه 1985
الشهور مثل:
.  She was born in  October.
هي ولدت في شهر اكتوبر
المواسم مثل:
.  The weather is hot in summer.
الماء حار في الصيف
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Lecture 10 I. Parts of speech            
  Every Simple sentence must contains at least twoor some or all of the following parts of   speech:
 1. An article { a – an – the }
(A-An ) اداه تعريف غير محدوده
( the ) اداه تعرف محدوده
2. A noun ( singular/ plural =  { subject noun / object noun }
الاسم هنا يجي ((مفرد وجمع )) ويجي  subject    object
3. A pronoun { I , he, She, their, us, me…….etc }
الضمائر معروفه ((I , he, She, their, us, me…….etc ))
4. An adjective { easy, hot, important, high, ------ smaller,    best ……etc }
وهي صفه الاسماء  تجي بثلاثه اشكال :
1- صفه كلمتها قصيره وتكون مكونه من 3 حروف  او اربع حروف مثل (( aesy-hot –best ))
2- تجي الصفه كلمه  طويله مكونه من اكثر من 4 حروف مثل (( important , buatefull ….. ))
3- الصفات العاديه مثل (( little.much…..))
 5. An adverb { quickly, easily, fast, fluently, well ………..etc } 
صفات الافعال: يعني يصف الفعل مثل ((quickly, easily))
سريع او بطيئ وهكذا 
 A main verb { present,  past, future, }
الافعال الرئيسيه تكون في الحاضر والماضي والمستقبل .
 6. An auxiliary { verbs to Be, verbs to Have, Modals }
الافعال المساعده وتجي  بـ3 اشكال:
1-verb to Be وهي افعال الكينونه
2- verb to have  verb to had & verb to has, 
3-الـ((models )) وتاخذ هذي الكلمات (( would , could have to , has to , had to , can , will  
الفعل بعد الـ((models )) لابد ان يكون المصدر
Models تعني نماذج
 7. A preposition { on, in, at, by, with, for ………………….etc 
حروف الجر  وتستخدم   مع المكان والزمان والكيفيه ..
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